

# 篠根学園 学校だより12月号 笑顔の花

校 心:深 耕  
教育目標:きとく やさしく たくましく



令和7年12月12日発行  
那須塩原市立篠根学園  
(文責 江連 英治)  
創立記念日:令和5年4月1日

## いよいよ冬季休業です。

今年も残りわずかとなり、いよいよ12月26日から冬季休業が始まります。保護者の皆様には、日頃より本校の教育活動にご理解とご協力を賜り、心より感謝申し上げます。

この冬休みは、一年を振り返り、成長を実感するとともに、来年への目標を立てる大切な機会です。児童生徒の皆さん、安全で規則正しい生活を心がけ、有意義な時間を過ごしてほしいと願っています。また、寒さが厳しい季節ですので、体調管理にも十分気を配って下さい。

保護者の皆様には、お子様が充実した日々を送れるよう、生活リズムの維持や読書・学習の時間確保にご協力をいただければ幸いです。地域での行事や家庭での団らんなど、この時期ならではの経験を通じて、お子様の豊かな心を育む時間を共有してください。

新しい年を皆様が笑顔で迎えられるよう、引き続き見守り、支えてまいります。何かお困りのことがございましたら、学校までご連絡ください。それでは、心温まる年末年始をお過ごしください。

## 那須塩原市小学生駅伝競走大会

11月15日（土）に那須野が原公園で那須塩原市小学生駅伝競走大会が行われました。本校も男女混合チーム・男子チーム・女子チームで参加しました。児童たちは那須地区陸上記録会後から今大会に向けて練習に励み、その成果を十分に發揮しました。みんな一生懸命に頑張り、自己ベストの更新を目指して奮闘しました。



## 朝ごはんプロジェクト11月18日(ビビンバ丼とわかめスープ)

11月18日（火）、「朝食プロジェクト」が実施されました。メニューはビビンバ丼とわかめスープです。今年度の最後となったこのプロジェクトは、子どもたちが名残を惜しみつつ、美味しさを噛みしめながらいただきました。大盛況のうちに終了しました。サポートアーズの皆様、皆様の温かいご支援とご協力に心より感謝申し上げます。



## 避難訓練が行われました

11月19日（水）、不審者対応の避難訓練を実施しました。本訓練は、不審者が校内に侵入した際の初動と避難行動を想定したものです。児童生徒は、危険な場所からの速やかな避難（退避）、そして避難場所でのバリケード作成に、高い意識をもって臨みました。教員側も、実際に不審者に対応する際の具体的な対応手順や連携について、重要な確認を行うことができました。



## 嶽山簗根神社梵天祭に参加

11月23日(日)、嶽山簗根神社にて梵天祭が開催され、簗根学園PTA総務員や保護者の皆様、有志児童生徒が参加し、アグリバル塩原より提供いただいた梵天を奉納しました。地域の伝統行事を次世代へ継承していくけるよう、本校のPTA総務会が企画し実施したものです。児童生徒・本校卒業生・PTA・サポートーズのみなさんで、力を合わせて梵天をあげる姿は非常に迫力があり、心に残る行事となりました。ご協力いただいた保護者の皆様、誠にありがとうございました。



## 校内持久走大会・駅伝競走大会実施

11月26日(水)、後期課程駅伝大会・前期課程持久走大会が行われました。児童生徒たちは、11月初旬から体育の授業や昼休みの時間を使い、一生懸命に練習を積み重ねてきました。レース当日は、全員が全力を尽くしてがんばる姿が見られました。応援にお越しいただいた保護者の皆さん、誠にありがとうございました。



## コミュニティ祭&防災訓練

11月30日(日)、本校を会場に「コミュニティ祭&防災訓練」が開催されました。ひまわり太鼓、関谷子供団子、育成会によるアトラクション、簗根学園サポートーズクラブの模擬店など、さまざまな催しが行われ、賑わいを見せました。また、本校の6年生が中心となり、地域の方々とともに防災訓練も実施されました。訓練では、AEDの使い方、心肺蘇生、水消火器の使用、簡易担架や土嚢作り、炊き出し、消防車の放水体験など、さまざまな実践的な体験を行いました。地域全体で協力し合い、とても素晴らしい活動となりました。ボランティアとして、本校生徒たちも多数参加していました。



## 廃品回収お世話になりました

11月29日(土)に実施された廃品回収では、沢山の保護者や子供たち、簗根サポートーズクラブの方々にご協力を頂きました。旧金沢小、旧大貫小、旧横林小、簗根学園を集積所として、どの地区でもみんなが助け合って一生懸命働きました。活動を通して地域の方々の温かさに触れる意義深い一日となったと思います。最終的には、予想をはるかに超えた大量の資源物が集まり、収益金がどれくらいになるかが楽しみです。ご協力頂きました皆様に、心より感謝申し上げます。

※学校の様子はホームページよりご覧になれます。

<https://www.nasushiobara-be.ed.jp/ces-houkine/>





## 学校の様子 【和太鼓体験(7年)】

11月12日(水)、旧金沢小学校体育館で、和太鼓体験教室が行われました。太鼓の歴史や種類、流響塩原太鼓の成り立ちなどの説明を受けてから実際に太鼓を叩く実習に入りました。3名の指導者をお迎えして和太鼓の演奏を体験しました。初めはぎこちないバチさばきでしたが、練習を重ねていくと音がそろってきて、最後には流響塩原太鼓の一節を演奏することができました。



## 【マイ・チャレンジ(8年生)】

11月10日(月)から14日にかけて、「マイ・チャレンジ」(社会体験活動)が行われました。この活動は、地域の方々との関わりを通じて、人間としての在り方や生き方を見つめ直し、社会の一員としての資質を高めながら、社会性を養い、自分づくりに向けた教育を目指すものです。8年生が各事業所で社会体験活動に取り組み、学校では得られない多くの貴重な経験をすることができました。将来について考える良い機会となりました。お世話になりました事業所の皆様、保護者の皆様、ご協力いただき誠にありがとうございました。



## 【千本松牧場に行ってきました(1年生)】

11月19日(水)、千本松牧場へ生活科の校外学習に行きました。校外学習では、動物とのふれあいを体験しました。ウサギやモルモットに餌をあげたり、触れたりしました。初めて触れる児童も多かったようで、緊張した表情を浮かべながら、おそるおそるふれあう様子が見られました。また、牛や山羊といった大きな動物への餌やり体験も行いました。子どもたちは、牛の長い舌や山羊の旺盛な食欲に驚きつつも、楽しそうに餌をあげていました。寒い中での活動でしたが、とても楽しい校外学習となりました。



## 【警察署・消防署見学(3年生)】

11月20日(木)、警察署と消防署の見学に行ってきました。普段は見ることのできない現場で働く方々の仕事内容を知る、貴重な機会となりました。また、警察や消防署の皆さんのが私たちの生活を日々守ってくださっていることを改めて実感しました。このような体験を通じて、感謝の気持ちがさらに深まりました。警察署・消防署の皆さん、本当にありがとうございました。



### 【東京・鎌倉へ行ってきました（6年生）】

11月20日(木)から21日(金)にかけて、6年生の旅行で東京・鎌倉方面へ行ってきました。1泊2日のスケジュールで、初日は国会議事堂、スカイツリー、そして横浜中華街を訪れました。2日目は鎌倉でのグループ活動です。鶴岡八幡宮を出発し、鎌倉大仏をゴールとする計画を立て、各班で事前に準備して臨みました。途中でハプニングもありましたが、大きな問題なく予定通り活動を進め、無事にゴールすることができました。楽しい思い出がたくさんできたことだと思います。保護者の皆様にはご協力いただき、誠にありがとうございました。



### 【社会科見学(4年生)】

11月25日(火)、塩原小中学校と合同の社会科見学で取水口・那須野が原博物館に行ってきました。石ぐら会の方に那須野が原の開拓と那須疏水について教えて頂きました。開拓の苦労を学び、当時の生活の様子を学びました。モッコ担ぎと水運び体験を通して、当時の人々の苦労を実感できました。



### 【社会科見学(5年生)】

12月2日(火)、午前中は、リニューアルされた子ども総合科学館の展示見学、午後は、日産自動車栃木工場の見学をしました。日産栃木工場では、最先端の技術を目の当たりにすることができました。工場や会社の概要について説明を受けた後、展示ブースや組立ラインを見学しました。多くの発見や驚きがあり、非常に充実した学習となりました。



### 【乗馬体験に行ってきました】

12月3日、自立活動「馬と仲良くなろう」として、今年も那須塩原市のホースガーデン様のご協力のもと、乗馬体験を実施いたしました。当日は12月らしい寒さの中での体験となりましたが、子どもたちは寒さを忘れるほど、貴重な活動に夢中になって楽しむ姿が見られました。さて、長年お世話になりました青木サッカー場内のこの施設は、来年3月をもって閉鎖されることです。毎年恒例であった活動の継続が難しくなることは大変残念ですが、この貴重な体験活動が今後も続けられるよう、新たな施設のオープンを心より願っております。

